
 

El único discurso válido será el pronunciado por el o la oradora en el acto. 

Balioa izango duen diskurtso bakarra izango da hizlariak bertan eskainiko duena. 

Oihane Agirregoitia 

2024.6.2 Agurain 

 

Eguerdi on Agurain! Eguerdi on alderdikideok eta alderdizaleok! 

 

Astebete falta da mundu guztia mobilizatzeko eta ekainaren 9an bozkatzera joatearen  

garrantzia azaltzeko. Euskadiren ongizatearen alde bozka dezaten. Astebete zapatilak 

higatzen eta ahotsak altxatzen Agurain! 

 

Eskerrik asko orain arte egindako lanagatik, bikainak zarete! Eskerrik asko benetan. Zuei 

esker lortuko dugu Euskadiren ahotsa Bruselara berriro ere eramatea. 

 

Hoy os propongo hacer un trabajo de introspección: miremos hacia dentro, a la 

economía en Euskadi. Vemos que a pesar de la complejidad de la situación actual, 

nuestra economía presenta niveles de actividad por encima de los niveles prepandemia.  

Seguimos creando empleo, con más de 1 millón de personas trabajando y cotizando en 

la Comunidad Autónoma Vasca. Mejorando también la calidad del empleo. Y por quinto 

año consecutivo, Euskadi se mantiene a la cabeza de las Comunidades en renta 

disponible, por encima de la media europea. 

 

Hacemos las cosas bien. Sin duda. Y los Fondos Europeos han ayudado en este camino. 

Los Fondos llegan, sí. Pero llegan a cuentagotas. Y llegan a áreas que son muy necesarias 

para hacer frente a las  transformaciones energéticas, ecológicas, digitales y sociales. 

 

Dejadme que cite algunas áreas más concretas de los proyectos del Mecanismo de 

Recuperación y Resiliencia: 

 

- Conectividad Digital, impulso de la ciberseguridad y despliegue del 5G. Porque 

queremos que la conectividad llegue a todos y todas. 

 

- Plan de choque de movilidad sostenible, segura y conectada en entornos urbanos y 

metropolitanos. Porque queremos la transformación de un transporte sostenible, y la 

queremos hacer con equilibrio. 

 

- Despliegue e integración de energías renovables. Porque la transformación energética 

es una prioridad. 



- Infraestructuras eléctricas, promoción de redes inteligentes y despliegue de la 

flexibilidad y el almacenamiento. Porque decimos sí a las energías alternativas, teniendo 

la garantía del almacenamiento. 

 

- Plan estratégico de impulso de la Formación Profesional. Porque el talento está en el 

centro. 

 

- Plan de choque para la economía de los cuidados y refuerzo de las políticas de 

inclusión. Porque somos una sociedad diversa que pone a las personas en el centro. 

 

Porque en Euskadi apostamos por la transformación económica poniendo el bienestar 

de las personas en el centro. apostamos por la competitividad del tejido empresarial y 

la cohesión social. Pero los Fondos Europeos, como decía, no terminan de llegar. 

Estamos perdiendo oportunidades. De los 24.500 millones de euros en subvenciones 

disponibles para los PERTE, el Gobierno Español ha distribuido 6.350 estos tres años. 

Solo el 26%. Estas cifras son muy mejorables. Y sabemos además cómo se mejorarían. 

  

Reclamaremos una y mil veces que los PERTE regionales sean canalizados hacia las 

comunidades autónomas. Creemos en una Europa que se construya desde ese concepto 

histórico de Pueblos europeos, no desde los Estados. Somos quienes mejor conocemos 

nuestro tejido productivo y podemos hacer que los proyectos sean transformadores de 

verdad. Sabemos que los Fondos se distribuirían más rápidamente. Ya tenemos en 

marcha programas subvencionables específicos de apoyo en el ámbito empresarial, 

científico tecnológico y otros ámbitos implicados. Ya gestionamos los Fondos FEDER. El 

objetivo que nos mueve es aprovechar al máximo la oportunidad de transformación 

económica, social y ambiental. Queremos que Euskadi siga avanzando y lo vamos a 

conseguir. 

 

Ez dakit pasa den astearteko debatea ikusteko aukera izan zenuten. Ez bazenuten ikusi, 

lasai, datorren astean hainbat debate izango ditugulako eta prest gaudelako gure ideiak 

eta proposamen konkretuak azaltzeko proposamenak ez dituztenen aurrean. Debatean 

eta kanpainan ikusten ari da gainontzeko alderdi politikoei funtsek ez zaiela axola. Ez 

daude horretara. Ba eskerrak Euzko Alderdi Jeltzalea honetaz kezkatzen dela. Hemen 

ikusten ditut Aitor Esteban eta Estefanía Beltrán de Heredia, gure bozeramaileak 

Kongresuan eta Senatuan. Zenbatetan erreklamatu duten Funtsen kudeaketa guk, 

hurbiltasunetik, egitea. 

 

Adibide bi Funtsen kudeaketaren inguruan: 

 

-Espainiako Gobernuak Euskadiko herritarrak baztertu zituen errepideetan hobekuntzak 

egiteko Europako funtsetako 700 milioi euro baino gehiago banatzetik. Zergatik? 

Estatuak ez dituelako euskal errepideak kudeatzen. Baina ez al gara gu Europako 

herritarrak? Ez al dugu diru horretarako sarbidea merezi? Ba hor egon zen Euskal Taldea 

egoera salatzeko. 

 

-Bigarren adibidea: Euskarak Hizkuntzaren Ekonomia Berriko PERTEko 1.100 milioitik 2 

bakarrik jasotzen zituen. Bi! Eta hor egon zen Euskal Taldea euskara defendatzeko. 



 

 

Gainera, Euskal Taldeak Europako funtsen PERTE regionalak erkdiegoek kudeatzeko 

ekimen bat eraman zuen Kongresura. Ekimena ez zen atera. Baina guk lanean jarraituko 

dugu. Bruselan, Izaskunen egin duen bezala. Eta Madrilen. Beti egin dugun bezala. Gure 

ideietan sinisten dugulako. Egiteko modu bat daukagulako eta demostratu delako 

egiteko modu arrakastatsua dela. Modelo PNV. Hurbiltasunetik, pertsonak erdigunean 

jarriz, aurrera!!! 

 

Y hoy os quiero hablar también de talento. Talento de nuestra juventud. Porque Araba 

es talento. Euskadi es talento. Tenemos talento y hay que cuidarlo. Y hay que cuidar de 

nuestra cantera con perspectiva de género. Por ello, apostamos por la Unión Europea 

del Talento, apostamos por el capital humano y el conocimiento, apostamos por utilizar 

el enfoque de género o de edad como herramienta de promoción del talento, y por 

último, apostamos por la convalidación de títulos universitarios europeos. Y el talento 

ayuda a generar empleo. Aspiramos a que Euskadi esté a la cabeza del desarrollo, del 

bienestar y del progreso de Europa. Con empleos de calidad que nos permitan trabajar 

para vivir, y no vivir para trabajar ¡¡ser europeos y europeas de primera!! 

 

Y para ello, además de nuestro sistema universitario, nuestra Formación Profesional es 

reconocida en toda Europa. Hoy mismo hay una noticia que habla sobre ello. Y no solo 

lo decimos nosotras y nosotros, sino la Comisión Europea. Pocos son los meses en los 

que algún representante vasco no vaya a Bruselas o alguna ciudad europea para 

compartir las buenas prácticas de nuestra Formación Profesional. Incluso han recibido 

premios. Por ejemplo, en 2020 tres iniciativas de FP-Euskadi obtuvieron reconocimiento 

internacional por su excelencia: ETHAZI, Modelo de Aprendizaje Colaborativo Basado en 

Retos, Ikasenpresa, programa para la cultura emprendedora y Resolución de problemas 

del mundo real en un TVET solidario 

 

Kalitatezko zentroak eta zentro berritzaileak dauzkagu. Gure gizarteak etorkizuneko 

erronkei eta beharrei aurre egiteko prestakuntza-proiektuak garatzen dituztenak. 

Hor ere esperientziaren eta lan onaren eredu gara.  

 

Amaitzera noa. Todo esto que nos ha acercado a Europa, ha sido fruto del trabajo de 

EAJ-PNV. Fruto de nuestro modelo social y económico que pone a las personas en el 

centro. Fruto de nuestro trabajo y nuestra gestión. Por todo ello, y por todas y todos. 

Por Euskadi y por Europa. Podéis contar con nosotras y nosotros. ¡Seremos vuestra voz 

en Bruselas! 

 

Ekainaren 9an bozkatu Euzko Alderdi Jeltzalea! 

¡Vota Partido Nacionalista Vasco! 

 

 

 


